

QUILMES, 7 de abril de 2009

VISTO el expediente N° 827-0311/09 y que en el mes de mayo se cumplen 40 años de los acontecimientos ocurridos en Córdoba en 1969 que han pasado a la historia como *“El Cordobazo”* y

CONSIDERANDO:

Que *“El Cordobazo”* constituye uno de los hechos históricos de gran relevancia de la historia argentina reciente.

Que ha sido un hecho que conmovió a la Argentina, donde miles de obreros y estudiantes de ese momento fueron protagonistas y tomaron en sus manos una ciudad, no sólo por sus reivindicaciones sectoriales sino contra la política de una Dictadura.

Que desde la Dirección del Departamento de Ciencias Sociales, así como de diversas carreras, se ha promovido la realización de charlas y diversas actividades tendientes a tratar académicamente hechos históricos como debates de la actualidad argentina.

Que la Comisión de Asuntos Académicos del Departamento de Ciencias Sociales ha emitido despacho con criterio favorable.

Por ello,

**EL CONSEJO DEPARTAMENTAL
DEL DEPARTAMENTO DE CIENCIAS SOCIALES**

R E S U E L V E:

ARTICULO 1º.- Auspiciar las Jornadas *“A 40 años del Cordobazo”*, tal como se detalla en el Anexo que forma parte de la Presente Resolución.

ARTICULO 2º.- Declarar las Jornadas “A 40 años del Cordobazo”, de interés académico del Departamento de Ciencias Sociales.

ARTICULO 3º.- Regístrese, comuníquese y archívese.

RESOLUCIÓN (C.D.) N° 074/09

Firmado por: Dr. Martín Becerra
Director del Departamento de Ciencias Sociales

ANEXO

1. Charlas – debate

En el proyecto de trabajo propuesto, las charlas-debate son el centro de las Jornadas. Estas charlas permiten abordar el contexto en el que se dio el Cordobazo de una manera integral, brindando, además, un enfoque interdisciplinario a las mismas. Las charlas se realizarán una vez por semana durante las cuatro semanas de mayo. La charla de cierre estará a cargo de protagonistas directos del Cordobazo.

Se realizarán las siguientes charlas:

- a. “Cordobazo: el contexto histórico internacional y nacional” – **JUEVES 7 DE MAYO** – Se propone el abordaje histórico para contextualizar el Cordobazo: el mundo y la Argentina de esos días (mayo francés, revolución cubana, revolución cultural china; la dictadura de Onganía).

PANELISTAS PROPUESTOS: A confirmar.

- b. “Cordobazo: el contexto económico” – **MARTES 12 DE MAYO** – Una vez realizada una introducción acerca del contexto histórico, es interesante echar un vistazo a la situación económica de ese momento: la política económica de la Dictadura de Onganía – Krieger Vasena, la situación salarial de los obreros cordobeses.

PANELISTAS PROPUESTOS: Lic. Fernando Porta (Consejero Superior y docente de la carrera de Comercio Internacional – UNQ) y Dr. Claudio Spiguel (Docente de Historia Social General – Facultad de Filosofía y Letras – UBA).

- c. “La juventud y el movimiento estudiantil” – **JUEVES 21 DE MAYO** – El Cordobazo tuvo como protagonistas a los trabajadores cordobeses, pero también a los estudiantes, así como fue un actor de gran importancia en todas las luchas contra la Dictadura de Onganía. La mirada de la juventud dentro de la vida política de esos días.

PANELISTAS PROPUESTOS: Lic. Adrián Weissberg (Docente de Historia, CBC – UBA) y Ricardo Fierro (Militante del FAUDI, agrupación que presidía la FUA del año 1969)

- d. “Cordobazo: la mirada de los protagonistas” – **MARTES 26 DE MAYO** – En la charla de cierre, la experiencia de quienes fueron protagonistas de esos días que conmovieron a la Argentina.

PANELISTAS PROPUESTOS: Dra. María Cristina Chardón (Vicedirectora del Departamento de Cs. Sociales de la UNQ; Directora del Programa Especial de Formación de Investigadores en Representaciones y Prácticas Sociales de la UNQ); Agustín Funes (Delegado de entonces de la matricería Perdriel - Renault de Córdoba).

2. Muestra fotográfica y material gráfico de la época

Se buscarán imágenes y material gráfico de la época (tapas de diarios y revistas, etc.) y se exhibirán en la Universidad, tanto en el ágora como en el pasillo hacia el Auditorio.

3. Material audiovisual

Como actividad colateral, se exhibirán documentales del Cordobazo. Si bien hay diversos materiales, la idea es que no sean muy extensos y sea posible mostrarlos en aquellas materias más relacionadas con el tema (principalmente Historia Argentina, pero también Seminario de Cine y Literatura, entre otras) durante el turno mañana, ya que tal vez no les sea posible participar en las charlas. Además se instalará un proyector en el ágora donde constantemente se proyecte algún documental.

Por otro lado, se le propondrá a los estudiantes de Comunicación Social que realicen una proyección de 4 minutos aproximadamente, que presente un marco general del Cordobazo, para proyectarla en la Charla de cierre.

Finalmente, se propone la grabación en video de las charlas., tal vez para utilizarlo en una futura edición de las mismas; incluso para utilizarlo en la publicación de algún futuro folleto.